

学校だより



# おっぴ

半田市立乙川東小学校

第10号

令和4年12月23日

発行責任者：福島 富美

校訓 たくましく 心ゆたかに 大きくのびよう

## 経験・感動、仲間と共有

運動会や学習発表会、修学旅行に校外学習、そして、ゲストティーチャーを迎えて行う様々な学習……。2学期は、どの学年の子どもたちも、日頃の教室での学習とは違う学びを経験し、教室では見せない姿や思いをたくさん見せてくれました。

初めての学習発表会、秋のおもちゃ屋さんでお客さんにおもちゃの説明を一生懸命にして、お客さんに楽しんでもらおうとする1年生。町たんけんで、目と耳と頭をフル活動させて見学やインタビューを行った2年生。プロのリコーダー演奏家の演奏に目を輝かせて聴き入る3年生。いのちの授業で、お母さんの我が子に対する手紙を聞いて涙ぐむ4年生。自分たちで刈り取った稲を足踏み脱穀機で脱穀し、落ちてしまったお米を一粒一粒もったいないと拾う5年生。知っていたはずなのに「すごい、でっかい！」と大仏の前で立ち尽くす6年生。

子どもたちの一生懸命な姿、夢中になっている顔、思わず漏れる感嘆の声。それらに触れると、子どもたちの大なる吸収力とそこから生まれる無限の可能性を感じます。

IT革新により、家に一人でいながら何でも分かる、何でもできる時代になってきました。しかし、本物に接したときのあの歓声、目の輝き、身を乗り出す感覚、思わず湧き上がる拍手、そして、これらを仲間と共有する喜びは、子どもたちの成長に、必要不可欠なものだと思います。

2022年もあと一週間あまり。冬休みには、学校ではできない経験・感動をご家族と、そして地域の皆さんと、子どもたちは共有するのだと思います。その感動を興奮気味に教えてくれる子どもたちと、始業式に会えることを楽しみにしています。

今年もお世話になりました。よいお年をお迎えください。

## お願い

先日、「傘を差した子どもが、歩道に広がって歩いていて困ったので注意をしました。」と学校へ伝えてくださった方がいました。たいへんありがたいことです。

学校では、登下校の仕方や遊び方等を指導していますが、やはり、効果があるのは、実際の場面での声かけです。その場の行動だけでなく、子どもたちにとって、周りの大人が気にかけてくれることを肌で感じられることは大きな財産となります。保護者の皆様をはじめ、地域の皆様、どうぞお願いいたします。

## 終業式

### 「2学期にがんばったこと」の発表

☆終業式に、体育館のステージ上で発表しました。2学期は、3・4年生が体育館で聞き、1・2・5・6年生の教室とはオンラインでつなぎました。

#### がんばればできる

1年 下宮路 みお

わたしが2学期にがんばったことは、うんどうかいのときょうそうです。れんしゅうのとき、はじめのじゅんいは4いで、とてもくやしかったです。かぞくでこうえんにいってはしるれんしゅうをいっぱいしました。うでをはやく大きくふること、まえを見てまっすぐはしることを、おとうさんとおかあさんにおしえてもらいました。おねえちゃんといっぱいはしりました。そのれんしゅうをがんばったので、うんどうかいのときに、2いになることができうれしかったです。がんばればできることをしりました。でも、やっぱり1いになりたかったのでくやしかったです

つぎこそは1いになりたいので、れんしゅうをもっとがんばります。

#### なわとび

2年 おみ とうご

ぼくが2学期にせいちょうしたのは、なわとびです。

ぼくは、1学期の時は、あやとびができなかったです。でも、2学期になってから、あやとびができるようになりました。どうしてはじめようと思ったかという、ほかの子があやとびをしていて、かっこいいな、と思ったからです。

そこで、ぼくは、おうちのにわでお母さんといっしょにれんしゅうをして、あやとびがとべるようになりました。とべた時の気もちは、気もちがいいし、楽しくなりました。

これからは、ほかのあやとびができない人に教えてあげたいです。



#### がんばったこと

3年 佐藤 みなと

ぼくが2学期にがんばったことは、がんばり大会に向けた勉強です。ぼくは、漢字も計算も百点を取るために、自学ノートにたくさん勉強をしました。月曜日から木曜日は、1日4ページ、金曜日は6ページ、毎日勉強をしました。気付いたら、自学ノートに44ページ勉強していました。

他にも、ただ勉強をするのではなく、丸つけもしっかりとやりました。間違えた所を見逃さないように、答えをよく見て丸つけをしました。間違えた問題は空いている所にもう一度解くようにしました。

そして、がんばり大会本番。すごく緊張しました。間違えがないか、何度も見直しをしました。結果は、どちらも百点でした。本当にうれしかったです。自学ノートにたくさん勉強をしたかいたが思ったなと思いました。

3学期のがんばり大会でも、どちらも百点をとれるようにコツコツと勉強をしていきたいです。



#### ハードル走

4年 大淵 凌空

ぼくはハードル走が苦手です。理由は四つあります。①当たるといたい②ジャンプが苦手③こわい④プレッシャーが大きい。先生から、「ハードル走やるぞ」と言われた時、心の中で「ノー！」とさげんでしまいました。練習も、あまりうまくいかず、何度もハードルにひっかかり、「ガシャン！」という音をひびかせてしまいました。

そして、いよいよ本番の時がやってきました。ぼくはまず、深きゅうをしました。心の中の心配する声が、だんだん小さくなっていきました。いよいよぼくの番が来ました。「よい、ドン！」はたが上がり、先生がタイマーをおすのが見えました。ぼくは走り出しました。前だけ見て走りました。「凌空がんばれ！」「凌空ならいける！」応援の音が聞こえ、体が軽くなった気がしました。

気付くとぼくは、ゴールにいました。記録は8秒2。とてもすがすがしい気持ちになりました。

## 最後までやりぬいたソーラン節

5年 田上 優輝

僕が2学期に一番がんばったことはソーラン節です。

今までソーラン節を見るたびに「カッコいいな。早くやりたいな。」と思っていました。5年生になり、ついに自分もおどれるのかとうれしくなりました。しかし、やってみるとなかなかむずかしく、とくに動きの速いところや後ろを向くタイミングをそろえるのがとても大変でした。友だちや班のみんなと練習するときには、動きのちがうところをお互いに言い合いながら直していきました。そのおかげでうまくおどれるようになりました。しかし、みんなの前でおどるのならもっと上手になりたいと思い、学校以外でも家でおどったり、友だちといっしょに練習にはげみました。本番は、すべての動きを最後まで本気でやりぬきました。おなかの底から大きな声を出し、つかれても、こしをしっかりと下げて、ひじをぴんとのばすことを意識しました。そして、納得のいく最高のおどりができました。「やりきった。」とうれしくなりました。



来年は、今年覚えたソーラン節を次の5年生にしっかりと伝承しながら、最後の運動会でさらにレベルアップしたソーラン節をみんなでおどりたいです。また、他の行事でも努力してがんばることをわすれずに取り組んでいきたいと思います。

## 私が2学期にがんばったこと

6年 川野 莉央

私が、2学期がんばったことは、運動会の学年種目とソーラン節です。学年種目では、私はあさひさんとペアになって二人三脚をしました。練習のとき、最初の一步を踏み出すのに手間取り、歩くスピードもゆっくりで、このときは、「これで大丈夫かなあ」と思っていました。けれど、練習を重ねてうちにどんどんスピードも上がっていった、最終的には走れるようになりました。そして本番は、自分たちは練習のときより速く走れるようになりましたが、結果は3位でした。とても悔しかったです。ですが、ペアと息を合わせ相手チームをどんどん抜かせてよかったです。

2つ目のソーラン節では、私は、「せっかく最後の運動会だから前の方で踊りたい！」と思い、まじめに細かいところもしっかり踊っていたら、なんと一番前の列で踊ることになってとてもうれしかったです。練習では、自分の背の高さを活かし、体を大きく動かしたりして、迫力満点に踊れるよう工夫しました。そして、本番の踊りが終わった後、席から「かっこよかった！」「迫力があつた！」などの声を聞いて「たくさん練習してよかったな」と思いました。

これからも何事も練習を怠らずに取り組んでいきたいです。



## 2学期にがんばったこと

6年 伊藤 匠舞

ぼくが、2学期にがんばったことは、さつまいものしゅうかくと、さつまいも屋さんのかん板作りです。さつまいも屋さんとは、なかよし・きらり・あおぞらで、さつまいもを育てて、大放課に先生たちに売る活動です。

さつまいもをしゅうかくするときは、土を深くほりました。時間がかかったけれど、友達と協力して、大きないもがたくさんとれました。みんなで写真もとって、とてもうれしかったです。



さつまいもを売るために、かん板も作りました。文字を大きく書いたり、絵を上手にかいたりして、目立つように工夫しました。本番は4年生がお店に立ってくれたおかげで、たくさんの先生がきてくれたようです。

自分たちで育てた野菜がお客さんに買ってもらえたとわかって、がんばってよかったなと思いました。



11/29 4年生 いのちの授業



11/16 2年生 秋の町たんけん



12/20 大縄大会



12/13・14 5年生 しめ縄作り



11/7 3年生 1年生に読み聞かせ



11/16 1年生さつまいも掘り

## 地域で活躍する乙東っ子！

11/27(日)に開かれた「向山区防災フェスタ」に、ボランティアでアナウンス係をしました。催しの案内をわかりやすくアナウンスして大活躍でした。

子どもたちにとって、地域は大切なふるさとです。これからもよろしくお願いします。

